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Protokoll zur Jahreshauptversammlung 2025 – Kanu 
am Montag, den 17.02.2025 ab ca. 19:15 Uhr im Bootshaus  
 
Die Jahreshauptversammlung konnte erst verspätet anfangen, weil durch eine 
Doppelbelegung des Saals die „Schiedsrichter“ schon da waren und erst einmal 
hinausgeworfen werden mussten. Später stellte sich heraus, dass auch Mitglieder 
der Kanuabteilung abgewiesen worden und somit nicht anwesend waren. 
 
Tagesordnung 
1. Begrüßung durch den Abteilungsleiter 

Thomas Gawehn begrüßt die Anwesenden und stellt die fristgerechte Einladung 
fest, Anwesend insgesamt: 16 Personen 

2. Wahl Protokollführer*in 
Protokoll übernimmt Bettina Fischer 

3. Gedenken der Verstorbenen 
Es wird eine Schweigeminute zum Gedenken der Verstorbenen eingelegt. 

4. Genehmigung der Tagesordnung 
einstimmig genehmigt 

5. Genehmigung des Protokolls der außerordentl. Mitgliedervers. vom 27.03.2024 
mit 15 Ja-Stimmen und einer Enthaltung genehmigt 

6. Berichte 
6.1. Bericht von der außerordentl. Mitgliederversammlung des STV vom 22.01.2025 

Thomas gibt eine kurze Zusammenfassung der Versammlung wieder: 
-> die Darlehensaufnahme in Höhe von bis zu Euro 150.000,00 (jeweils ca. 
50.000 pro Liegenschaft) wurde genehmigt 
-> hinsichtlich des Bootshauses bleibt fraglich, ob die Pacht in einem neuen 
Vertrag wirtschaftlich, d.h. ausreichend hoch festgelegt wird, dass Kanu nicht 
wieder Defizite im Unterhalt der Immobilie ausgleichen muss. 

6.2. Jahresberichte aus der Abteilung 
Es wird auf das STV Jahresheft verwiesen. Es gab u.a. Pfingstfahrten und 
Pfingstgrillen, das Sommerfest und die Bootshausreinigungen 

7. Kassenbericht durch Kassenwart*in  
Thomas übernimmt den Kassenbericht und geht jede einzelne Position der 
Kassenübersicht durch. Die Kassenwartin berichtet von ihrem Reinfall auf eine 
Fake-Email, die zu einer Fehlüberweisung geführt hat. Der Betrag konnte durch 
direkte Kontaktaufnahme mit der Sparkasse ohne Schaden für die Abteilung 
zurückgebucht werden. Aufgrund dieses Vorfalls wurden die Kontaktdaten der 
Kassiererin von der Homepage genommen. 
Es gibt keine Nachfragen zum Kassenbericht. 

8. Bericht der Kassenprüfer 
Matthias Küpper trägt den Bericht der Kassenprüfer vor und beantragt die 
Entlastung der Kassiererin, wird mit 15 Ja-Stimmen und einer Enthaltung 
genehmigt. 

9. Entlastung des Vorstands 
anschließend beantragt er die Entlastung des Vorstands, diese erfolgt einstimmig 
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10. Lob / Kritik / Anregungen 
Zur Veranstaltung BUNT statt BRAUN: AUFS WASSER für Demokratie und 
Vielfalt gab es den Einwand, dass die Politik nichts im Sport zu suchen hätte. 
Thomas legte dar, dass es eine Veranstaltung war, zu der der Bezirk seine 
Mitgliedsvereine aufgerufen hat und es nicht um politische Stellungnahme, 
sondern allgemein um „Demokratie und Vielfalt“ in Deutschland ging. 
Auf Nachfrage wurde erläutert, dass Einladungen zu Wanderfahrten nur noch 
über die WhatsApp-Community erfolgen und nicht mehr zusätzlich per E-Mail. 
Thomas wurde für seinen unermüdlichen Einsatz gelobt, mehr Leben in die 
Kanu-Gemeinschaft zu bekommen. 
Es gilt weiterhin die Vorgabe des STV-Vorstands, dass bei ausgeschriebenen 
Wanderfahrten ein lizensierter Übungsleiter dabei sein muss. Private Fahrten 
sind davon nicht betroffen. Thomas fragt zur Klärung beim HV nochmals nach. 

11. Neuwahlen:   
11.1. Ggf. Abteilungsleiter*in (1 Jahr) 

Es erfolgt keine Wahl. Thomas wurde auf 2 Jahre gewählt und setzt die 
Tätigkeit vorerst fort. 

11.2. Kassenwart*in, derzeit unbesetzt, (2 Jahre) 
Es findet sich kein Kandidat, so dass das Amt unbesetzt bleiben muss. 

11.3. Schriftführer*in, derzeit unbesetzt (1 Jahr) 
Es findet sich kein Kandidat, so dass das Amt unbesetzt bleiben muss. 

11.4. Bootshauswart*in (2 Jahre) 
Dorit Häslich bleibt mit 15 Ja-Stimmen und einer Enthaltung Bootshauswartin 

11.5. Jugendwart*in (kommissarisch einzusetzen, wird von der Jugend gewählt) 
Franziska Gawehn erklärt sich bereit, bis zum Sommer kommissarisch das 
Amt der Jugendwartin zu übernehmen, mit 15 Ja-Stimmen und einer 
Gegenstimme bestätigt. 

11.6. Kanuwanderwart*in (2 Jahre) 
Kanuwanderwart bleibt Kay Steen mit 16 Ja-Stimmen 

11.7. Kanurennsportwart*in (2 Jahre) 
Es findet sich kein Kandidat, so dass das Amt unbesetzt bleiben muss. 

11.8. Wildwasserwart*in (2 Jahre) 
Wildwasserwart bleibt André Riffarth mit 16 Ja-Stimmen 

11.9. 2 Kassenprüfer*Innen (1 Jahr) 
Christoph Koenen (nicht anwesend, hat aber seine Bereitschaft erklärt, 
Kassenprüfer für ein weiteres Jahr zu machen) wurde einstimmig gewählt. 
Matthias Küpper wurde mit 15 Ja-Stimmen und einer Enthaltung auch 
wiedergewählt.  

12. Idee für eine aktivere Kanuabteilung 
12.1. Konzept zur Abteilungsbeteiligung / zum Abteilungsbeitrag 

Die Idee, mehr Mitglieder zur aktiven Teilnahme am „Abteilungsleben“ 
(Vorstandsarbeit, Bootshausreinigungen, Wanderfahrten und 
Veranstaltungen) über die Einführung von Credit Points zu bewegen, wurde 
positiv aufgenommen. Da allerdings nur 16 Mitglieder anwesend waren, wurde 
die Entscheidung vertagt. 
Die Einladung zur nächsten Versammlung soll kurz und knapp verfasst 
werden, damit sich mehr Mitglieder angesprochen fühlen zu kommen und 
abzustimmen. 
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Meinungsbild: Das vorgestellte Konzept könnte sich positiv auf das 
Abteilungsleben auswirken: 9 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen, 5 Enthaltungen 

12.2. Rekrutierung neuer Trainer für Jugend-/Erwachsenentraining (Lizenzerwerb) 
Von den Anwesenden ist keiner bereit, sich als zusätzlicher Übungsleiter 
ausbilden zu lassen, obwohl die Abteilung die Kosten übernehmen würde. 

13. Etat 2025 
Der Etat 2025 wird von Thomas vorgestellt und einstimmig angenommen. Die 
Unterdeckung soll aus den Rücklagen entnommen werden. 

14. Terminplanung 2025 
Die Termine wurden mit der Einladung verschickt. Es wird auf den Stadtsporttag 
am 23.03.25 im Anno-Gymnasium hingewiesen. Dorit übernimmt die 
Veranstaltung und benötigt Unterstützung. Es wird versucht, vom KV NRW eine 
VR-Brille mit Paddelsimulation auszuleihen. 
Franziska macht einen Flyer für den Tag der offenen Tür und die anschließenden 
Trainingsmöglichkeiten für Jugendliche und Erwachsene, der am Stadtsporttag 
verteilt werden soll. 
Tag der offenen Tür am 26.04.25:  
13-16 Uhr: Schnupperpaddeln 
17-18 Uhr: außerordentlichen Mitgliederversammlung Kanuabteilung 
ab 18 Uhr gemütliches Beisammensein mit Grillen 

Ein Mitglied verlässt die Versammlung, d.h. noch 15 stimmberechtigte Mitglieder 
anwesend. 
15. Forderungen/Wünsche der Abteilung in Bezug auf das Pachtverhältnis 

Folgende Dinge wurden angesprochen: 
Der öffentliche Parkplatz steht ständig voll mit Wohnmobil, zahlreichen 
Anhängern und Fahrzeugen des Pächters. Dadurch ist ein ganzer Teil der 
Fläche ständig blockiert und es kommt häufig dazu, dass die Mitglieder keinen 
Parkplatz finden. 
Die vereinseigene, nicht verpachtete Garage wird vom Pächter blockiert. Sie soll 
so weit frei gemacht werden, dass die Vereinsgerätschaften und der 
Rasenmäher gut zugänglich Platz finden. Die Kanuabteilung hat bis Anfang März 
einen Schlüssel zu erhalten und der Zugang ist freizumachen.  
Es befindet sich seit einer Ewigkeit Schrott des Pächters auf dem Gelände. 
Dieses soll endlich entfernt werden. 
Gegenüber dem Hauptverein soll nochmals eingefordert werden, dass die 
Abteilung an der Ausgestaltung eines neuen Pachtvertrags beteiligt wird. 
Außerdem soll es zu einer vollständigen Trennung zwischen Wirtschaftsbetrieb 
und Abteilungs-Sportbetrieb kommen. 
Es ergeht einstimmig der Auftrag an den Vorstand der Kanuabteilung, die 
Forderungen seitens der Abteilung zusammenzustellen, ggf. über die oben 
genannten Punkte hinaus, und an den Hauptverein weiterzuleiten. 

16. Anträge 
16.1. Änderung der Bootshausordnung 

Es wird nachgefragt, warum die Pflicht zur Beschriftung der Boote in eine 
Empfehlung geändert werden soll. Im Bezug auf die Bootslagerung ist eine 
Beschriftung erwünscht, aber nicht zwingend erforderlich. 
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Die Bootshausordnung wird in der neuen Fassung mit rückwirkender Gültigkeit 
ab 01.01.2025 mit 14 Ja-Stimmen und einer Enthaltung genehmigt. Die 
Änderung, dass nach Plätzen für Einer oder Zweier vermietet wird, gilt auch 
für alle bestehenden Mietverhältnisse. Die Änderungen werden zeitnah in 
einer Inventur erfasst und dann die Mieter informiert. 

16.2. Genehmigung des Mietvertrags für Bootsplätze 
Der neue Mietvertrag für Bootsplätze wird mit 14 Ja-Stimmen und einer 
Enthaltung genehmigt. 

16.3. Festsetzung der Gebühren für den Zeltplatz / die Geländenutzung 
Die neuen Gebühren werden einstimmig genehmigt. Auch die Nutzung des 
Geländes für Veranstaltungen des Pächters ist kostenpflichtig. 

16.4. Änderung der Nutzungsregelung für Vereinsboote 
Der Antrag auf kostenfreie Nutzung der Vereinsboote im Rahmen von 
ausgeschriebenen Wanderfahrten wird erläutert. Aus der Versammlung wird 
ausdrücklich darauf hingewiesen, dass ein Eintragen ins Ausleihbuch immer 
zu erfolgen hat, um die Nutzung des Materials nachvollziehen zu können. 
Thomas erläutert, dass vor einigen Jahren 5 Euro Verschleißbeitrag pro 
Nutzungstag eingeführt wurden, wenn Mitglieder ein Vereinsboot außerhalb 
des offiziellen Trainings (Zeiten wie auf der Webseite veröffentlicht) ausleihen 
möchten. Dafür kann Boot, Paddel, Spritzdecke, Schwimmwest und Helm 
genutzt werden. 
Es wird abgestimmt, ob die bisherige Regelung beibehalten werden soll:  
8 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen, 5 Enthaltungen → keine Änderung der 
Nutzungsregelung, d.h. für die Ausleihe von Vereinsbooten für Wanderfahrten 
werden nach wie vor 5 Euro Verschleißbeitrag pro Nutzungstag fällig.  

17. Verschiedenes 
keine Punkte. 

 
 
 
 
 
 
 
 
Protokollant: Bettina Fischer   Abteilungsleiter: Thomas Gawehn 
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